



Semaine du 01 au 08 Octobre 2023
Paroisse Notre-Dame de l'Assomption de BOUGIVAL

1, Rue de la croix aux vents 78380 BOUGIVAL

e-mail : eglisebougival@free.fr tél : 01.39.69.01.50 ou 06.70.35.10.56
site et informations de la paroisse www.paroissebougival.fr

Octobre : le mois du Rosaire :

Dans un de ses textes, Charles Péguy met ces paroles dans la bouche de Dieu :

« Récite ton chapelet, dit Dieu, et ne te soucie pas de ce que raconte tel écervelé : que c'est une dévotion passée et qu'on va abandonner. **Cette prière-là, je te le dis est un rayon de l'Évangile : on ne me le changera pas. Ce que j'aime dans le chapelet, dit Dieu, c'est qu'il est simple et qu'il est humble.** Comme fut mon Fils. Comme fut ma Mère.

Récite ton chapelet : tu trouveras à tes côtés toute la compagnie rassemblée en l'Évangile : la pauvre veuve qui n'a pas fait d'études et le publicain repentant qui ne sait plus son catéchisme, la pécheresse effrayée qu'on voudrait accabler, et tous les éclopés que leur Foi a sauvés, et les bons vieux bergers, comme ceux de Bethléem, qui découvrent mon Fils et sa Mère... [Dans l'évangile de ce Dimanche, Jésus conclue sa parabole en disant : « Amen, je vous le déclare : les publicains et les prostituées vous précèdent dans le royaume de Dieu »... donc joie de les retrouver dans leur cheminement de conversion avec le chapelet !]

Récite ton chapelet, dit Dieu, il faut que votre prière tourne, tourne et retourne, comme font entre vos doigts les grains du chapelet. Alors, quand je voudrai, je vous l'assure, vous recevrez la bonne nourriture, qui affermit le cœur et rassure l'âme. Allons, dit Dieu, récitez votre chapelet et gardez l'esprit en paix. Ainsi soit-il. »

En commençant ce mois avec Ste Thérèse de Lisieux dont c'est la fête le 01 octobre, confions-lui notre pratique de cette forme de prière (cf. p° 3 ce qu'elle en dit)

A mi-parcours de ce mois, l'autre Thérèse (d'Avila) que nous fêterons donc le 15 pourra aussi nous aider, elle qui affirmait : « Le Rosaire est une dévotion toute divine, une source de grâces, un remède à mille maux, une chaîne qui unit le Ciel à la terre, un arc-en-ciel que le Seigneur, dans sa miséricorde, a tracé dans le firmament de son Église et une ancre de salut pour tous les chrétiens. »

Conclusion selon l'usage : udp ! Union de prière...



Père BONNET+ curé

INFOS DIVERSES

- **Mardi 03/10 : catéchisme** des 5^e (17h30-18h30 au presbytère)
- **Mercredi 04/10 : Catéchisme** des CE2, CM1, CM2 de 10h30 à 11h30
- **Attention : Mercredi la messe sera exceptionnellement à 09h00 et Jeudi il n'y aura pas de messe**
- **Vendredi 06/10 : 1^{er} Vendredi du mois : Adoration du Saint Sacrement de 9h30 à 10h30.**
- **Samedi 07/10 : Catéchisme** des CE2, CM1, CM2 de 11h à 12h

Inscription catéchisme : Il est toujours possible de rejoindre le catéchisme ! Pour les parents qui n'auraient donc pas pu le faire encore, téléchargez la feuille d'inscription sur le site de la paroisse, indiquer par mail au secrétariat que votre enfant compte faire du catéchisme et venir avec lui le jour que vous retenez. Qu'il vienne avec une trousse et un cahier 24x32.

L'adoration ne peut malheureusement pas encore reprendre car il reste un créneau à pourvoir : Celui de la nuit du mercredi au jeudi de 2h à 3h. Merci à tous ceux qui ont déjà répondu et comblé les « trous manquants » ! N'hésitez pas à contacter Mme LETELLIER (Tel : 06 82 61 05 28) ou le secrétariat paroissial. Avis à qui désire vivre cette rencontre nocturne de grâces avec Jésus en son St Sacrement...

Secrétariat :

HORAIRES : Lundi, Mardi, jeudi et Vendredi : 9h30-11h30

Confessions : → Une ½ h avant les messes de semaine

Rappel : Pour être au courant d'informations comme des changements d'horaire, des appels pour tel ou tel besoin urgent, etc. n'hésitez pas à vous inscrire sur le listing prévu pour cela au secrétariat...

ou sur rdv

Lundi 02/10	09h00	Sts Anges gardiens	Messe pr une Intention particulière
Mardi 03/10	09h00	De la Férie	Messe en l'honneur de Saint Michel Archange
Mercredi 04/10	09h00	St François d'Assise	Messe pr Janet ROSIER
Jeudi 05/10	09h00	<i>Exceptionnellement pas de messe</i>	***
Vendredi 06/10	09h00	St Bruno	Messe pr Jean-Pierre LALLEMAND
Samedi 07/10	09h00	Notre Dame du Rosaire	Messe pr François ROCHE et les suicidés
Dimanche 01/10	09h30	27 ^e Dimanche du Temps ordinaire	Messe pro Populo
	11h00	‘	Messe pr Jacqueline BOUQUERET

« Bilan » matériel du cru 2023 du « Clocher en Fête ». Le « Bilan » spirituel et sa 'fructification' étant remis entre les mains de Dieu et connu principalement que de Lui !

La somme collectée qui sera reversée intégralement (rien n'est gardé pour la paroisse) au « Centre médical Hippocrate » à Trappes tenu par des paroissiens avec une médecine respectant toute vie depuis sa conception jusqu'à sa fin naturelle est de 1489, 99 €

Les clochers précédents avaient permis :

En 2018 : de donner 1623 € à l'Association « La jarre de Sarepta »

En 2019 : de donner 1000 € à l'Association « A bras ouverts »

En 2020 et 2021 : années sans Brocante municipale.

En 2022 : de donner 1629, 51 € à la Conférence St Vincent de Paul locale

Cette année est donc encore une belle année car n'oublions pas le contexte économique ! Bravo et merci à tous de votre participation et investissement clef de cette réussite !!!



Quelques photos...

Si vous en avez de votre côté, n'hésitez pas à les envoyer via le mail de la paroisse ☺ ☺ ☺



Saint Thérèse de Lisieux

nous parle du Rosaire :

« *Le mois d'octobre est arrivé ; avec lui l'Église appelle ses enfants pour qu'ils récitent en commun les belles prières du Rosaire. Qui pourrait redire combien ce mois a de charmes pour toute âme chrétienne ? À ce moment où la nature fatiguée va s'endormir, les cœurs semblent reprendre une nouvelle énergie pour célébrer les louanges de la Reine du Ciel. »*



Chapelet et ceinture ayant appartenu à Ste Thérèse

« **Par le Rosaire, on peut tout obtenir.** Selon une gracieuse comparaison, c'est une longue chaîne qui relie le Ciel à la terre, une des extrémités est entre nos mains, et l'autre dans celles de la Sainte Vierge. Tant que le Rosaire sera récité, Dieu ne pourra abandonner le monde, car cette prière est puissante sur son cœur. Elle est comme le levain qui peut régénérer la terre. La douce Reine du Ciel ne peut oublier ses enfants qui, sans cesse, répètent ses louanges. Le Rosaire monte comme l'encens au pied du trône du tout-Puissant. Marie le renvoie ensuite comme la rosée bienfaisante, qui vient régénérer les cœurs. Il n'y a pas de prière qui soit plus agréable à Dieu que le Rosaire. Aussi l'Église nous invite-t-elle à aller le réciter chaque soir, en ce mois d'octobre, devant Jésus, réellement présent et exposé sur l'autel. »

« ... la récitation du chapelet me coûte plus que de mettre un instrument de pénitence ...



Autre chapelet de Ste Thérèse

« *Je sens que je le dis si mal, j'ai beau m'efforcer de méditer les mystères du rosaire, je n'arrive pas à fixer mon esprit... Longtemps je me suis désolée de ce manque de dévotion qui m'étonnait, car j'aime tant la Sainte Vierge qu'il devrait m'être facile de faire en son honneur des prières qui lui sont agréables. Maintenant, je me désole moins, je pense que la Reine des cieux étant « ma Mère », elle doit voir ma bonne volonté et qu'elle s'en contente. Quelquefois lorsque mon esprit est dans une si grande sécheresse qu'il m'est impossible d'en tirer une pensée pour m'unir au Bon Dieu, je récite « très lentement » un « Notre Père » et puis la salutation angélique (Ave Maria) ; alors ces prières me ravissent, elles nourrissent mon âme bien plus que si je les avais récitées précipitamment une centaine de fois...*

La Sainte Vierge me montre qu'elle n'est pas fâchée contre moi, jamais elle ne manque de me protéger aussitôt que je l'invoque. S'il me survient une inquiétude, un embarras, bien vite je me tourne vers elle et toujours, comme la plus tendre des Mères, elle se

charge de mes intérêts... ».

Elle récitait son chapelet chaque jour et, à onze ans, elle s'était inscrite dans la confrérie du Rosaire.

La prière du chapelet était à l'honneur dans la famille Martin.



Saint Zélie confia un jour ainsi à son amie Philomène Tessier : « *Je voudrais être une simple petite bonne femme égrenant mon chapelet au bas de l'église et n'être connue de personne. »*

A la fin de sa vie, comme en témoigne Marie, sainte Zélie « *ne quitte pas son chapelet, elle prie toujours malgré ses souffrances... Il y a quinze jours, elle disait encore son chapelet tout entier à genoux aux pieds de la Sainte Vierge... »*

Une autre forme de chapelet utilisé par Ste Thérèse



Appelé « **offrandrier ou chapelet d'offrande** », cet objet très simple composé de perles enfilées les unes à la suite des autres permet de marquer les efforts offerts au Seigneur tout au long de la journée. À chaque effort, on fait glisser une perle. Avant de se coucher, on peut faire le bilan et remettre les compteurs à zéro. La fameuse « petite voie » de Thérèse s'enracine entre autres dans cela : avancer pas à pas en acceptant nos limites, faire de petits actes de vertu, d'efforts, de « sacrifices » à notre mesure, « pour plaire à Jésus ». Du 1 mars au 7 mai de l'année de sa première communion, on peut lire sur son petit carnet qu'elle fit 1949 « sacrifices » !

FÊTE DE NOTRE-DAME DU TRÈS SAINT ROSAIRE ce samedi 07 octobre



Notre-Dame du Rosaire est le titre sous lequel la Vierge Marie, s'est présentée initialement à **saint Dominique**, vers l'an 1206 à Prouille pour lui révéler la dévotion du Rosaire.

Saint Dominique, qui était affligé de voir les contrées méridionales de la France infestées par l'hérésie des Albigeois, décida en effet d'avoir recours à la Très Sainte Vierge qui lui assura que la récitation du Rosaire serait le remède pour vaincre cette hérésie, ce qui fut le cas.

L'Ordre dominicain fit beaucoup par la suite pour propager cette dévotion avec les confréries du saint Rosaire, ainsi que des saints comme Louis-Marie Grignon de Montfort et Alphonse de Liguori.

La fête de Notre-Dame du Rosaire s'appelait initialement **Notre-Dame de la Victoire**. Saint Pie V a institué la fête de Notre-Dame de Victoire en action de grâces pour la victoire de Lépante contre les envahisseurs ottomans : cette **bataille navale de Lépante** eut lieu le 7 octobre 1571 entre la flotte de la Sainte-Ligue qui formait une coalition chrétienne sous l'égide du pape Pie V, et qui comprenait des escadres vénitienes et espagnoles, renforcées par des galères génoises, pontificales, maltaises et savoyardes d'une part et la flotte ottomane de Sélim II d'autre part. Cette bataille s'acheva par la défaite des Ottomans qui y perdirent beaucoup de leurs vaisseaux (200) et plus de 20 000 hommes

Cette victoire inespérée fut attribuée à la récitation du Rosaire demandée alors par le pape saint Pie V, notamment car elle eut lieu le jour même où se faisaient les processions du saint Rosaire.

Par la suite le successeur de Saint Pie V, **Grégoire XIII** changea en 1573 le nom de cette fête locale en fête de Notre-Dame du très Saint-Rosaire, fixée le premier dimanche d'octobre.

Obligatoire pour les seules églises où se trouvait érigée la confrérie du Rosaire, elle fut étendue à toute l'Espagne par **Clément X** et devint universelle sous Clément XI en 1716.

Le pape **Léon XIII** (1810-1903) ajouta aux litanies de la Vierge l'invocation de reine du très saint Rosaire et encouragea la récitation publique et quotidienne du Rosaire pendant le mois d'octobre

Longtemps, cette fête était fixée au premier dimanche d'octobre. C'est le pape **Saint Pie X**, en 1913, qui l'a finalement **placée le 7 octobre**.

Le 13 octobre 1917, lors de son apparition à **Fatima**, la Sainte Vierge s'est également présentée sous le titre de Notre-Dame du Rosaire : *« Je suis Notre Dame du Rosaire. Je veux ici une chapelle en mon honneur. Il faut réciter le chapelet tous les jours. Il faut que les hommes changent de vie et qu'ils demandent pardon de leurs péchés. Qu'on n'offense plus Notre Seigneur qui est déjà trop offensé. A la fin, mon Cœur immaculé triomphera »*

Extrait d'une homélie St Curé d'Ars pour la Fête du St Rosaire

Le saint Rosaire est composé de tout ce qu'il y a de plus touchant. C'est une pratique de piété qui a rapport à Jésus-Christ aussi bien qu'à sa Mère. De plus, il est impossible de rester dans le péché en méditant sincèrement ces mystères ; de quelque côté que nous prenions cette pratique, tout nous en démontre l'excellence et l'utilité. Quand nous prions la sainte Vierge, nous ne faisons rien autre chose que de la charger de présenter elle-même nos prières à son divin Fils ; afin qu'elles soient mieux reçues, et que nous en recevions plus de grâces. Marie est le canal par lequel nous faisons monter au ciel le mérite de nos bonnes œuvres, et qui nous transmet ensuite les grâces célestes. Ce qui doit nous engager à nous adresser à elle avec une grande confiance, c'est qu'elle est toujours attentive à écouter nos demandes. En voici une preuve : Un jour saint Dominique gémissait sur les progrès que faisait l'impiété dans le monde, et sur la foi qui se perdait de plus en plus. Prosterné devant une image de la sainte Vierge, il lui demanda, dans sa simplicité, quel remède l'on pourrait employer pour empêcher la perte de tant d'âmes. La sainte Vierge lui apparut, lui disant que s'il voulait ramener des âmes à son Fils, la seule ressource était d'inspirer une grande dévotion pour le saint Rosaire, et que bientôt il verrait le fruit de cette dévotion. Saint Dominique se mit donc à prêcher la dévotion du saint Rosaire, et commença d'abord à la pratiquer lui-même. Cette dévotion se répandit en peu de temps, et si bien, qu'il y eut un grand nombre de conversions ; ce qui fit dire au saint, qu'il avait plus converti d'âmes par la récitation d'un Ave Maria, que par tous ses sermons. Il est vrai que la récitation du saint Rosaire est simple, mais c'est ce qu'il y a de plus touchant.

Le saint Rosaire, voilà cette dévotion que l'on blâme tant et dont on fait si peu de cas. Ah ! belle religion, si l'on te méprise, c'est bien parce que l'on ne te connaît pas ! ... Cependant, ne nous arrêtons pas à cela ; il faut encore, autant que nous le pouvons, imiter les vertus de la sainte Vierge pour mériter sa sainte protection, et surtout son humilité, sa pureté, sa grande charité. Ah ! pères et mères, si vous aviez le bonheur de recommander souvent à vos enfants cette dévotion à la sainte Vierge, que de grâces elle leur obtiendrait ! que de vertus ils pratiqueraient ! Vous verriez naître en eux tout ce qu'il y a de plus capable de les rendre agréables au bon Dieu ! Non, mes frères, nous ne pourrions jamais comprendre combien la sainte Vierge désire nous aider à nous sauver, combien sont grands les soins qu'elle prend de nous. La moindre confiance que nous avons en elle n'est jamais sans récompense. Heureux celui qui vit et meurt sous sa protection, l'on peut bien dire que son salut est en sûreté et que le ciel lui sera donné un jour ! C'est le bonheur que je vous souhaite.